
为确保专题民主生活会取得
预期效果，市政协机关高度重视、
周密部署、精心组织，做好“学、
查、谈、写”等各项准备工作，为召
开专题民主生活会夯实了基础。

一是学深学透。通过集中学
习和自主学习相结合的方式，重
点学习了习近平总书记在兰考指
导教育实践活动时的重要讲话精
神，准确把握专题民主生活会的
要求、内容和方法，切实增强开展
批评和自我批评的思想自觉和行
动自觉。

二是查准查全。对照“三严
三实”要求，以焦裕禄为榜样深查
细照反观自身，通过群众提、自己
找、上级点、互相帮、集体议，深入
查摆“四风”突出问题。抓住指导

基层工委开展工作、加强委员培
训及管理等突出问题，进行了即
知即改。

三是谈开谈通，班子成员广
泛开展交心谈心活动，查找问题
善揭短、触及思想敢亮丑，围绕

“四风“问题，紧密联系思想实际、
岗位职责和成长工作经历，通过
坦诚的谈心谈话，放下思想包袱，
把事情讲清、把问题谈透。

四是写真写实，班子成员亲
自动手撰写个人对照检查材料，
通过认真查摆问题、剖析原因，做
到自己找药治病，客观真实给自
己画像，通过几上几下、反复修
改，确保写出有质量的对照检查
材料，为专题民主生活会提供高
质量的发言。 （钱晓燕）

市政协机关
为民主生活会做好准备

市政协委员蒋青在市政协十二届三
次会议上提交的《关于严格保护耕地和节
约集约利用土地的建议》的提案，被列入
今年主席督办重点提案。近日，他向我们
讲述了撰写这份提案的初衷。
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知识点击

文史天地

靖江渔业风俗（四）

政协全体会议（一）
会议是中国政协履行职能和政协委员参

政议政的主要形式之一。全国委员会的主要
会议制度有：全体会议制度、常务委员会会议
制度、主席会议制度以及秘书长会议制度、专
门委员会会议制度等。此外，还有根据需要
召开的专题座谈会、专题协商会、情况通报
会、论证会、意见听取会、研讨会等。

全体会议是中国政协最高层次的协商形
式。全国委员会的全体会议由政协全国委员
会常务委员会召集并主持，每届第一次全体
会议由预备会议选举产生的主席团主持。全
体会议每年举行一次，常务委员会认为必要
时，得临时召集之。一般在每年 3月与全国
人民代表大会同期召开。全体会议须有三分
之二以上的委员出席，始得举行。

全体会议日程安排主要有：开幕会、闭幕
会、大会发言会、界别联组讨论和分组讨论、
列席全国人大会议。

市政协机关坚持“三个务必”
认真撰写对照检查材料

近日，市政协机关在起草撰
写教育实践活动对照检查材料
过程中，领导班子和个人坚持

“三个务必”原则，对查找出来的
问题认真“过脑”、“回炉”，深入
透彻分析形成问题的原因，提出
切实可行的整改措施，力求写得
实、画得准，为开好专题民主生
活会奠定坚实的基础。

务必把问题写准。以理论
理想、党章党纪、民心民声、先辈
先进为镜，重点写清了“四风”突
出问题，列举出具体表现和典型
事例，对群众提出的意见和上级
党组织、督导组点明的问题作出
了明确回应，对联系服务群众

“最后一公里”、“最后一步路”问
题进行查摆剖析。

务必把原因写透。班子及
成员通过“望日常表现、闻街谈
巷议、问群众同事、切四风弊害”
这一“望闻问切”法分析“病因”、
找准“病源”、掐住“病根”，重点
从理想信念、宗旨意识、党性修
养、纪律观念和“三严三实”等方
面进行深刻剖析、深挖根源。

务必把整改措施写实。市
政协机关召开3次专题会议，就
班子及成员各自问题进行共同
研究，深入分析，提出了明确、具
体、可行性强的整改措施。每一
条措施都包括整改的目标要求
和具体内容，不留死角也不含糊
表达，形成了符合要求、高质量
的对照检查材料。

（吴思宇）

把政协工作做实把政协工作做实
·钱进华·

特 稿

近年来，市委、市政府通过强化规划管理、
狠抓耕地保护、严格土地执法、推进集约利用
等有力措施，推动全市土地工作健康发展，在
服务靖江发展方面发挥了重要的支撑保障作
用。但随着我市经济建设的快速发展和城乡
一体化的加快推进，土地资源紧缺的矛盾日益
凸显，如：辖区面积小，国土结构单一；耕地比
例大，后备土地资源匮乏；经济发展快，土地供
需矛盾突出；利用效率低，闲置浪费、不规范用
地现象严重。因此，我建议：

一是着眼长远，完善土地利用总体规划。
要按照保发展与保“红线”并重的要求编制土
地利用总体规划，做好总规的细化分解和修改
完善。

二是突出重点，保证经济社会发展用地需
求。把土地指标向大项目、好项目倾斜，用好
增量与盘活存量并重，加大对未利用土地的开
垦力度，增加耕地后备资源。

三是依托园区，提高土地节约集约利用水
平。优化结构布局，科学有序推进园区建设。
发挥示范带动作用，提高园区土地集约利用水
平。加强农业示范园区建设，提高农用土地综
合效益。

四是强化监管，把严格保护耕地的基本国
策落到实处。提高认识，增强依法依规用地的
自觉性和主动性，积极主动、不折不扣地执行
国家土地政策；加大力度，依法清理闲置土地，
严厉惩处违法违规用地。

五是完善机制，为土地工作提供制度保
障。建立政府层面土地利用咨询决策、专家咨
询论证、违法违规用地预警处置、土地资源监
管科技保障、考核奖惩等机制，确保我市土地
工作规范有序开展。 （马 鉴）

提案故事

建议严格保护耕地
和节约集约利用土地

市政协“融入
新发展，委员在行
动”主题活动正在
有序推进。图为专
题报道组采访主题
活动中涌现出来的
先进典型——市
政协委员、市测绘
勘察院有限公司董
事长侯锡坤（右
一）。

郑谐轩摄

主题活动主题活动
有序推进有序推进

借贷 解放前，本邑渔民绝大多数都很贫
困。有的户甚至五六个人过着仅有一条盖被
而无垫被的艰苦日子，被时人指称为“渔化
子”。每到鱼汛来临，有些户缺钱缺粮无法投
入正常生产，因此只得向当时的“伢行”（即收
购鱼货的商行）借钱来作修理船具和作开船之
用，并约定捕捞到鱼货后以鱼作价来偿还所借
债务。但是“伢行”心狠手辣，对贫困渔民不但
没有救助之心，反而乘机疯狂剥削，有时明明
值20元钱的鱼货，“伢行”只作价5元钱抵算还
债。如倒霉遇上该汛捕捞产量较低鱼货不够
抵债时，“伢行”则会强行将其渔网渔具抵押，
直到能把钱还清。因此，渔民只好另行再借，
以作偿还前款之用；但此次的利息高得惊人，
有的借用半年还本，就必须另加五成的利息，
让渔民苦不堪言。 （吴汉荣）

市政协十二届十次常委会市政协十二届十次常委会
议的议程特别充实议的议程特别充实，，按照工作计按照工作计
划划，，我们对司法局工作进行了集我们对司法局工作进行了集
中评议中评议，，又通过了又通过了《《关于切实发关于切实发
挥政协组成单位作用的意见挥政协组成单位作用的意见》》等等
44个文件个文件，，这些文件都是为落实这些文件都是为落实
群众路线教育实践活动征求到群众路线教育实践活动征求到
的意见而制订的的意见而制订的，，对做实人民政对做实人民政
协工作将发挥重要作用协工作将发挥重要作用。。一个一个

““实实””字字，，做起来并不容易做起来并不容易。。我们我们
只有把政协工作做实只有把政协工作做实，，人民政协人民政协
才能在围绕中心才能在围绕中心、、服务大局中取服务大局中取
得新的实效得新的实效，，展现新的作为展现新的作为。。

一要有新实践一要有新实践。。实践是智实践是智
慧的来源慧的来源。。今年今年，，我们的主题活我们的主题活
动是动是““融入新发展融入新发展”，”，要融入新发要融入新发
展展，，首先就必须把自己融入到经首先就必须把自己融入到经
济社会发展的生动实践中济社会发展的生动实践中。。只只
有经常深入一线有经常深入一线、、深入群众调查深入群众调查
研究研究，，才能掌握第一手资料才能掌握第一手资料，，获获
得最有自信的发言权得最有自信的发言权。。当前按当前按
照教育实践活动的要求照教育实践活动的要求，，工作要工作要
坚持重心向下坚持重心向下，，紧紧围绕群众关紧紧围绕群众关
注的热点难点问题注的热点难点问题。。政协工作政协工作
就要引导委员走出会议室就要引导委员走出会议室、、走进走进
群众中群众中，，通过深入基层通过深入基层、、实地查实地查
看看、、摸清下情摸清下情，，增强建言献策的增强建言献策的
针对性针对性，，提升协商议政的实效提升协商议政的实效
性性。。我们举办的我们举办的““委员企业沙委员企业沙
龙龙”，”，一个上午走了城南一个上午走了城南、、城北四城北四
家委员所在企业家委员所在企业，，通过多走多通过多走多
看看，，学习不同企业的长处学习不同企业的长处，，委员委员
们开拓了思路们开拓了思路，，启迪了智慧启迪了智慧，，对对

““制造业的转型升级制造业的转型升级””也提出了也提出了
靠实可行的意见和建议靠实可行的意见和建议。。这样这样

的新实践是得到企业欢迎的的新实践是得到企业欢迎的，，也也
是得到委员们欢迎的是得到委员们欢迎的，，如此双赢如此双赢
的事我们应该多做的事我们应该多做。。

二要有新课题二要有新课题。。活水常清活水常清，，
人民群众的要求就是我们关注人民群众的要求就是我们关注
的课题的课题。。群众路线教育实践活群众路线教育实践活
动的开展动的开展，，使得人民政协做好新使得人民政协做好新
形势下群众工作有了更多的重形势下群众工作有了更多的重
要性与紧迫性要性与紧迫性。。我们要切实做我们要切实做
到把重大民生决策作为政治协到把重大民生决策作为政治协
商的重要范畴商的重要范畴，，把促进民生政策把促进民生政策
落实作为民主监督的重落实作为民主监督的重
要问题要问题，，把群众最关心把群众最关心、、
最直接最直接、、最现实的利益最现实的利益
问题作为参政议政的重问题作为参政议政的重
要内容要内容，，推动教育推动教育、、就就
业业、、医疗医疗、、住房住房、、养老等养老等
社会事业加快社会事业加快发展发展，，尤其尤其
要对弱势群体的生存状要对弱势群体的生存状
况和权益保障给予重点况和权益保障给予重点
关注关注，，真正做到思想上尊真正做到思想上尊
重群众重群众，，感情上贴近群感情上贴近群
众众，，工作上依靠群众工作上依靠群众，，全心全意为全心全意为
群众谋福祉群众谋福祉，，真心实意让百姓得真心实意让百姓得
实惠实惠，，努力使发展成果惠及全体努力使发展成果惠及全体
人民人民，，这样的政协工作才是人民这样的政协工作才是人民
群众最期盼的群众最期盼的，，也只有这样也只有这样，，我们我们
才能在人民政协的舞台上有更大才能在人民政协的舞台上有更大
的作为的作为。。

三要有新渠道三要有新渠道。。目前我们目前我们
正在开展正在开展““和人民群众交朋友和人民群众交朋友””
活动活动，，通过与群众面对面交谈通过与群众面对面交谈，，
记履职日记记履职日记，，同时在靖江政协网同时在靖江政协网
上开设群众信箱上开设群众信箱，，办好微博办好微博、、微微
信信，，将话筒递给群众将话筒递给群众，，为群众反为群众反
映情况创造了条件映情况创造了条件，，提供了平提供了平
台台。。今年以来今年以来，，根据教育实践活根据教育实践活
动要求动要求，，市政协先后召开了市政协先后召开了 44次次

座谈会座谈会，，广泛征求意见建议广泛征求意见建议，，坚坚
持立说立行立改持立说立行立改，，取得了一定的取得了一定的
效果效果。。常委会议通过的常委会议通过的《《关于加关于加
强委员工作室强委员工作室（（站站））建设的意见建设的意见
（（试行试行）》，）》，就是我们根据委员建就是我们根据委员建
议议，，建立委员联系群众新平台新建立委员联系群众新平台新
渠道的探索与尝试渠道的探索与尝试。。今后我们今后我们
还要继续充分利用人民政协的还要继续充分利用人民政协的
政治优势政治优势、、组织优势组织优势、、智力优势智力优势，，
建立健全社会舆情收集和分析建立健全社会舆情收集和分析
机制机制，，创新拓展获得政协工作新创新拓展获得政协工作新

课题的渠道课题的渠道，，使政协工使政协工
作真正做到作真正做到““上接天上接天
线线”、“”、“下接地气下接地气”。”。

四要有新突破四要有新突破。。
健全的工作机制是做健全的工作机制是做
好新形势下政协工作好新形势下政协工作
的有效保障的有效保障。。我们要我们要
学会改进工作载体学会改进工作载体，，来来
吸引广大委员乐于参吸引广大委员乐于参
与与、、踊跃参与政协的活踊跃参与政协的活
动动。。要创新委员履职活要创新委员履职活

动的形式动的形式，，开展耳目一新的专题开展耳目一新的专题
协商协商、、专题视察专题视察、、专题调研等专题调研等履职履职
活动活动，，引导委员在深入引导委员在深入研究的基研究的基
础上础上，，利用情况熟悉利用情况熟悉、、业务精通的业务精通的
优势优势，，发挥最大的潜能发挥最大的潜能，，建好睿智建好睿智
之言之言、、献出务实之策献出务实之策。。市政协十市政协十
二届二十七次主席会议二届二十七次主席会议，，我们对我们对
修编新一轮城市总体规划进行了修编新一轮城市总体规划进行了
专题协商专题协商，，让部分专家型委员唱让部分专家型委员唱
主角主角，，他们提出了很多有见地他们提出了很多有见地、、有有
价值的建议价值的建议，，提升了协商效果和提升了协商效果和
质量质量。。在界别小组活动方面在界别小组活动方面，，教教
育界委员走进农村学校建设现育界委员走进农村学校建设现
场场、、工商联界一组委员为残疾儿工商联界一组委员为残疾儿
童捐款童捐款、、少数民族宗教界委员到少数民族宗教界委员到
敬老院开展义工服务敬老院开展义工服务，，这些小变这些小变

化就是一个个新的突破化就是一个个新的突破。。我希望我希望
有更多的突破有更多的突破，，令人民政协工作令人民政协工作
凝聚出更多的正能量凝聚出更多的正能量。。

五要有新形象五要有新形象。。在协商民在协商民
主的体系中主的体系中，，政协委员是有话语政协委员是有话语
权的权的。。只有用好自己的话语权只有用好自己的话语权，，
委员的形象才能立起来委员的形象才能立起来。。这就这就
要求委员们要善于发现问题要求委员们要善于发现问题，，敢敢
于指出问题于指出问题，，做到摸实情做到摸实情、、讲实讲实
话话、、建诤言建诤言。。为此为此，，政协委员和政协委员和
各组成单位各组成单位、、界别小组界别小组、、基层工基层工
委要善于抓住与科学发展要求委要善于抓住与科学发展要求
不相适应的问题和现象不相适应的问题和现象，，特别是特别是
要善于捕捉与人民群众密切相要善于捕捉与人民群众密切相
关关，，尚未引起有关方面足够重视尚未引起有关方面足够重视
的问题的问题，，反映群众的呼声反映群众的呼声。。在履在履
职过程中职过程中，，要敢于坚持原则要敢于坚持原则、、敢敢
于碰硬于碰硬，，做到政治协商说真话做到政治协商说真话、、
不敷衍了事不敷衍了事，，民主监督出真招民主监督出真招、、
不做表面文章不做表面文章，，参政议政献真参政议政献真
方方、、不随声附和不随声附和，，大胆反映真实大胆反映真实
情况情况，，发挥政协议政监督方面的发挥政协议政监督方面的
独特作用独特作用，，展现政协委员人才展现政协委员人才
库库、、智囊团的新形象智囊团的新形象。。

新时期新形势对政协工作新时期新形势对政协工作
提出了新的要求提出了新的要求，，政协工作同党政协工作同党
委委、、人大人大、、政府工作一样政府工作一样，，有自身有自身
的职能的职能，，都是实打实的工作都是实打实的工作，，同同
样需要求真务实样需要求真务实、、精益求精的作精益求精的作
风风，，同样可以取得看得见摸得着同样可以取得看得见摸得着
的实效的实效。。只要我们发挥主观能只要我们发挥主观能
动性动性，，主动适应形势任务的发展主动适应形势任务的发展
变化变化，，在政治协商渠道上求得新在政治协商渠道上求得新
拓展拓展，，在民主监督机制上求得新
突破，在参政议政实效上求得新
提升，创造性地开展工作，就一
定能为全市经济社会发展做出
新贡献。


